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Carissimi Concittadini,
come prima cosa volevo ringraziare tutti coloro che nelle elezioni comunali del 26 maggio scorso hanno deciso 
di eleggermi Sindaco e di conseguenza consegnarmi le redini di questo paese. 

Mi sembra di essere una figura adatta a ricoprire questo ruolo, mi rendo conto di non poca importanza, sperando 
di soddisfare ogni Vostra aspettativa.
 
Ci tengo a ringraziare anche Coloro che non hanno condiviso il mio programma poiché a mio parere dal confronto 
con chi la pensa diversamente si può arrivare alla maturità e al consolidamento della società. Come primo atto 
da Sindaco ho nominato la nuova Giunta Comunale che risulta così composta:

• Sig.ra Giangregorio Lorenza, Vice Sindaco e assessore istruzione, cultura e tempo libero
• Sig.ra Sorti Avv. Simonetta, assessore urbanistica, edilizia privata, lavori pubblici e manutentivi
• Sig. Iudica Giovanni, assessore personale, polizia locale urbana, viabilità e trasporti
• Sig. Epis Ermenegildo, assessore bilancio, tributi, società partecipate e servizi sociali
• Sig.ra Facchi Beatrice, consigliere con delega all’istruzione
• Sig.ra Bassis Nunzia, consigliere con delega ai servizi sociali
• Sig.ra Bentoglio Rosangela, consigliere
• Sig. Troia Lino, consigliere capo gruppo

Oltre a queste persone ci sono anche molti cittadini che stanno fornendo il loro contributo per salvaguardare il 
benessere di questa comunità e il mio obiettivo è e sarà proprio quello di anteporre prima di tutto l’interesse 
della comunità. Tutti dobbiamo sentirci parte di essa e ognuno con le proprie possibilità deve tentare di ricostru-
ire ciò che non va.
 
Ci tenevo a ringraziare tutte le Associazioni, l’Oratorio e i Volontari che si occupano della pulizia del Parco del 
Serio. Ringrazio inoltre tutti i Dipendenti comunali che ogni giorno svolgono il loro lavoro impegnandosi al meglio 
per far funzionare un’intera comunità. 

Infine colgo l’occasione per augurare a tutti un Santo Natale e Felice Anno Nuovo. 

Concludo con una citazione di un grande filosofo austriaco: “Una vita sociale sana si trova soltanto, quando nello 
specchio di ogni anima la comunità intera trova il suo riflesso, e quando nella comunità intera le virtù di ognuno 
vivono”. R. Steiner

Il Vostro Sindaco
Manuel Bentoglio



PROPONe PeR Il NuOVO ANNO INIzIATIVe PeR 
TuTTI I GuSTI e PeR TuTTe le eTÀ: 
- “Corsi vari di fai da te” per adulti;
- “Corso d’inglese” per adulti;
- “Serate Culturali” organizzate dall’Amministrazione 
Comunale o dalle associazioni patrocinate;
- “Buono libri” per studenti meritevoli classe 3a scuola 
secondaria 1°, dell’importo di euro 150,00 cad.;
- “Assegni di studio” per studenti meritevoli scuo-
la secondaria 2°, n. 25 assegni dell’importo di euro 
300,00 cad.;
- Sabato 21 marzo 2020 “Commedia dialettale” per 
la Festa del Papà, in collaborazione con le associazioni 
AIDO e AVIS di Grassobbio, presso la sala multifun-
zionale;
- “Promozione della biblioteca e della lettura” con 
iniziative diverse per bambini e per adulti.

Si sono differenziate le proposte, per incentivare la par-
tecipazione con iniziative culturali accattivanti e gratuite 
per la cittadinanza. Speriamo di vederVi numerosi alle 
varie manifestazioni.

Il Vice-Sindaco e Assessore alla Pubblica Istruzione
Lorenza Giangregorio
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l’Assessorato alla Cultura, augurando 
un Buon Natale ed un Buon Anno 

“RASSeGNA TeATRAle” 
A febbraio 2019 è partita a Grassobbio la prima Ras-
segna Teatrale, suddivisa in due spettacoli per i ragaz-
zi, a febbraio ed aprile, e due spettacoli per gli adulti 
a settembre ed il 7 dicembre. Si tratta di un’espe-
rienza positiva e fortemente voluta che ha permesso 
al buon numero di cittadini che hanno partecipato, di 
trascorrere ore liete cariche di emozioni e sorrisi.

Il giro del mondo del 17/02/2019

Buchi nel deserto del 28/09/2019

Wonders del 28/04/2019

Cercherò di non annoiarvi troppo ma ritengo che sia 
necessario informarVi sulle azioni che l’Amministra-
zione porta avanti rispetto al calo delle iscrizioni nelle 
nostre scuole.
Innanzitutto ritengo che il problema sia da delimitare 
all’interno di una situazione negativa che riguarda tutta 
la Lombardia e non solo.
Dati presentati dal MIUR relativi all’anno scolastico 
2019/2020 mostrano che in Lombardia, nella Scuola 
Primaria si è avuto un calo di 1140 alunni.
Cosa fa l’Amministrazione?
- Sono stati aumentati i contributi destinati al Piano 
diritto allo Studio nei tre ordini di scuola (infanzia, pri-
maria e secondaria 1°) per meglio rispondere alle esi-
genze di miglioramento dell’offerta formativa.
- Vengono proposti alle scuole dall’Amministrazione 
progetti di educazione ambientale, stradale e promo-
zione alla lettura.
- È stato alzato il contributo pro capite alla scuola 
dell’Infanzia.
- È stato previsto l’ampliamento della scuola Primaria 
che prevede anche un grande locale mensa.
- È stato individuato in collaborazione con il Dirigente 
Scolastico dell’Istituto Comprensivo un locale per isti-
tuire la mensa qualora si fossero formate sezioni con 
orario sviluppato anche sul pomeriggio.
-Si è mantenuto attivo il servizio “Gioca-scuola” che 
prevede la mensa e uno spazio ricreativo e di compi-
ti, servizio attivo dal lunedì al venerdì dalle 13.10 alle 
17.30.
- Si aumenterà il contributo per il servizio “Spazio 
Compiti”.
- Si collabora in modo proficuo e costante con il Di-
rigente Scolastico dell’Istituto Comprensivo e con il 
Responsabile Legale della Scuola dell’Infanzia.
 
Nella speranza di non avervi troppo tediato, Vi 
porgo i miei auguri di un felice S. Natale e Buon 
Anno 2020.

Il Vice-Sindaco e Assessore alla Pubblica Istruzione
Lorenza Giangregorio

RASSEGNA 
LETTERARIA 
BIBLIOTECA 
GRASSOBBIO 
DA   OTTOBRE   2019  
A  LUGLIO  2020 
 

GLI APPUNTAMENTI: 
• Lunedì 07 Ottobre 2019 h. 18:30 • Paola Caravona •  
• Lunedì 09 Dicembre h. 18:30 • Roberto Sgrò •  
• Sabato 14 Dicembre h. 14:30 • Simone Rocchi •  
• Sabato 18 Gennaio h. 14:30 • Mattia Cattaneo •  
• Sabato 08 Febbraio h. 14:30 • Paola Maggioni •  
• Sabato 07 Marzo h. 14:30 • Daniela Agazzi •                                  
• Sabato 04 Aprile, h. 14:30 • Mattia Baraldo •  
• Sabato 09 Maggio h. 14:30 • Patrizia Debicke •  
• Lunedì 08 Giugno, h. 18:30 • Livy Former •  

 

A CHI E’ RIVOLTA 
 

Adulti  

DOVE 
 

In Biblioteca 
Via Roma, 46 

INGRESSO 
 

Libero e gratuito sino  
ad esaurimento posti 
 

CONTATTI 
 

Biblioteca  
035 526 500  
biblioteca@grassobbio.eu  

ORGANIZZATORI 
 

Comune di Grassobbio 
Coop. Abibook 
 

 

Qualche precisazione...

Rassegna letteraria del 9/12/2019 con Roberta Sgrò

Serata Gospel del 6/12/2019 in sala multifunzionale

Smith & Wesson del 7/12/2019



Biblioteca Comunale

Cultura, Biblioteca, Scuola, Tempo Libero

Informa Grassobbio Dicembre 2O19 7

Cultura, Biblioteca, Scuola, Tempo Libero

6 Informa Grassobbio Dicembre 2O19

Quest’anno la Biblioteca ha lavorato come un’instan-
cabile ape operaia per migliorare i servizi per i suoi 
Utenti. Innanzitutto, a partire dal 15 luglio scorso 
è entrato in vigore il nuovo orario di apertura, che 
prevede l’apertura del lunedì fino alle h. 21:00, per 
consentire a chi lavora di passare in Biblioteca a sce-
gliere un libro, a sfogliare una rivista, a leggere nel si-
lenzio in ore così rarefatte oppure a esplorare mondi 
virtuali navigando gratuitamente in internet tramite la 
connessione wi-fi o l’utilizzo dei 4 pc fissi.
Inoltre, oltre alle consuete attività di lettura ani-
mata dedicate ai bambini della Scuola dell’Infanzia 
(quest’anno coinvolgendo anche “Bergamo Scien-
za”) e alle Classi Prime e Seconde della Scuola Pri-
maria, la Biblioteca ha voluto estendere il suo campo 
d’azione aprendosi anche alla fascia d’età degli ul-
trasessantacinquenni, proponendo loro un’apposita 
bibliografia come accompagnamento allo spettacolo 
teatrale “Accendi la luce”, a loro offerto lo scorso 22 

Gruppo di Lettura del 25/11/2019

marzo, in collaborazione con gli Ambiti di Seriate e di 
Grumello. Sempre a proposito di spettacoli teatrali 
e di promozione alla lettura, non si può dimenticare 

Nati per la Musica del 19/06/2019

“We care” è una scuola di educazione e forma-
zione alla politica rivolta ai giovani. È una scuola 
che come principi base si ispira alla Costituzione e 
alla partecipazione politica intesa come assunzione 
del principio più nobile legato alla politica, cioè quello 
del perseguimento del BENE COMUNE e non degli 
interessi personali.
La scuola nasce 10 anni fa grazie all’azione condivisa 
di alcune persone che insieme hanno deciso di dare 
vita a questo progetto. Pian piano, negli anni, i corsi 
sul territorio sono aumentati, coinvolgendo un buon 
numero di giovani tra Bergamo e Provincia. Ad oggi i 
corsi sono circa una quindicina.
Ciò che caratterizza questa scuola è la sua pluralità 
in termini di composizione. Nel direttivo sono pre-
senti molte e variegate realtà (ACLI, AEPER, Com-
missione attenzione sociale Parrocchia di Redona, 
Coordinamento provinciale di Libera, Fondazione Se-
rughetti La Porta, Comitato bergamasco per la dife-
sa della Costituzione, Ufficio della Pastorale Sociale 
della Diocesi di Bergamo, Università degli Studi di 
Bergamo) che riescono a connotare di eterogeneità i 
corsi e il dialogo stesso durante la programmazione 
e insieme collaborano con le realtà del Territorio per 
la costruzione e l’attivazione dei corsi partendo dagli 
interessi dei ragazzi. 
Quest’anno la Parrocchia di Grassobbio, con il Patro-
cinio del Comune di Grassobbio, e la Parrocchia di 
Azzano San Paolo hanno accettato di prendere par-
te ai corsi, insieme ai gruppi giovani che stanno se-

guendo un percorso di formazione e aprendolo a 
tutti i giovani interessati, dai 18 anni in su.
Il tema scelto, dopo un confronto partito durante 
l’estate, è stato quello della comunicazione. In 
un contesto sociale e politico dove i potenti e va-
riegati mezzi di comunicazione vogliono e possono 
divulgare qualsiasi tipo di notizia, è necessario avere 
degli strumenti che diano la possibilità di muoversi 
all’interno di una piattaforma così estesa e articolata 
come quella dell’informazione. 
Nello specifico i quattro appuntamenti definiti sono: 
1. Il fenomeno delle “Fake News” (giovedì 9 gen-
naio 2020)
2. evoluzione dei sistemi di comunicazione (gio-
vedì 16 gennaio 2020)
3. Comunicazione nei diversi ambiti di vita: scuo-
la, lavoro, casa, amici (giovedì 30 gennaio 2020)
4. Comunicazione attiva: laboratorio (giovedì 6 
febbraio 2020).
Non solo Grassobbio e Azzano hanno scelto questo 
tema così complesso. Il trend dei corsi denota una 
richiesta importante su questo argomento. Questo 
è il segno di una necessità, manifestata dai giovani 
del territorio bergamasco, di fare chiarezza sul come 
e sul dove riuscire a reperire le informazioni corrette 
per potersi creare un’identità, non solo politica ma 
addirittura sociale.
la partecipazione al percorso è libera e gratuita.
Seguirà una locandina ufficiale con le indicazioni pre-
cise di luogo e data.

la scuola “We Care” approda 
a Grassobbio

Nati per Leggere del 29/11/2019

“leggetevi forte”, lo spettacolo promosso dal Siste-
ma Bibliotecario “Seriate-Laghi” messo in scena lo 
scorso 20 novembre nell’Aula Magna delle Scuole 
Medie, dedicato agli Alunni della Secondaria di primo 
grado, con l’intento di presentare alcuni libri e ap-
passionare alla lettura. Inoltre, come non citare la fa-
migerata “Caccia all’informazione” che ogni anno 
elettrizza le Classi Prime della Secondaria in una gara 
alla ricerca di informazioni reperibili tramite gli stru-
menti cartacei e informatici della nostra Biblioteca? 
Sempre a questa fascia d’età (11-13 anni) sono state 
presentate numerose bibliografie con gustosi sugge-
rimenti di lettura per l’estate, quali “Tempo libero in 
rete” e la bibliografia per adolescenti.
Anche ai piccolini (0-6 anni) sono state offerte due 
importanti iniziative: “Nati per la musica” (19 giu-
gno) e “Nati per leggere” (29 novembre), miran-
ti entrambe a sviluppare le capacità di ascolto e di 
dialogo e il benessere psicofisico ed emozionale in 
bambini di questa fascia d’età.
Gli adulti, invece, hanno potuto partecipare agli in-
contri mensili dell’inossidabile “Gruppo di lettura” 
che ormai galoppa verso il 75 ° incontro mensile. A 
esso si è aggiunta anche la novità della “Rassegna 
letteraria”, la prima sul territorio grassobbiese, che, 
da ottobre 2019 a luglio 2020, ospiterà anche autori 
grassobbiesi quali Paola Caravona, Daniela Agazzi e 
Lorenzo Vacca. Infine, per gli adulti l’appuntamento 
annuale con “Fiato ai libri”, promosso in collabora-
zione con “Seriate-Laghi”, che quest’anno ha messo 
in scena una lettura-spettacolo su Blade Runner, con-
fermando i successi delle precedenti edizioni, aven-
do riscosso molti apprezzamenti oltre che un’ottima 
presenza di pubblico.
Il dono di libri che la Biblioteca vi offre in concomi-
tanza con la “Festa del libro” (23 aprile) e durante il 
periodo natalizio sono solo alcune delle nostre “tatti-
che” elaborate per portarvi in Biblioteca, a scegliere 
un libro o semplicemente ad ammirare gli affreschi e 
gli stucchi che la decorano.
D’altro canto, se proprio siete allergici all’odore della 
carta o alla colla della rilegatura, vi mettiamo a co-
noscenza della possibilità di utilizzare “medialibrary 
on-line”, la Biblioteca digitale: oltre a prestiti di e-bo-
ok, qui è possibile anche sfogliare riviste e quotidia-
ni correnti, in lingua italiana e straniera, e scaricare 
interessanti contenuti multimediali utili per ricerche 
scolastiche. Tutti questi servizi sono utilizzabili previo 
tesseramento in Biblioteca, mediante la compilazio-
ne di un modulo di iscrizione accompagnata da un 
documento d’identità. Per ulteriori informazioni, sie-
te invitati a curiosare nel sito della nostra Biblioteca 
all’indirizzo www.rbbg.it/library/grassobbio. 
E, allora, cosa aspettate a passare in Biblioteca?

Tanti auguri di Buone feste.

Il Vice-Sindaco e Assessore alla Pubblica Istruzione
Lorenza Giangregorio
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Spazio Gioco “Il TReNO DeI SOGNI”
Il 23 Novembre è stato il giorno dedicato all’OPEN DAY 
dello Spazio Gioco presso la sala attigua alla palestra 
della Scuola Secondaria di Primo Grado a ciò dedicata.
Parecchi sono stati i genitori che hanno accompagnato 
i propri figli per un approccio a questa iniziativa.
Lo Spazio Giochi è un servizio educativo a favore della 
prima infanzia e della genitorialità. È uno spazio acco-
gliente ed a misura di bambino, suddiviso in aree di 
gioco, ricco di stimoli e proposte, per conoscersi, spe-
rimentarsi ed apprendere attraverso il gioco e la rela-
zione. È un’opportunità per condividere l’esperienza 
della crescita con altri bambini ed adulti; la presenza di 
un’educatrice preparata, che predispone le attività per i 
bimbi, diventa un’occasione di scambio delle esperien-
ze tra i neogenitori. Il Servizio si svolge dalle ore 9.30 

alle ore 11.30 nei giorni di lunedì e giovedì e dalle ore 
16.45 alle 18.45 nella giornata di martedì.
Essendo un servizio a domanda individuale, non è pos-
sibile che il Comune sostenga integralmente tutta la 
spesa, per cui viene richiesto un contributo alle fami-
glie nei seguenti importi: per la frequenza di una sola 
volta la settimana e per un periodo di tre mesi il con-
tributo è di € 24 per i residenti e di € 60 per i non resi-
denti; per la frequenza di due volte la settimana viene 
richiesto un contributo è di € 48 per i residenti e di € 
120 per i non residenti. Le iscrizioni si accettano duran-
te tutto l’anno fino ad esaurimento posti. Naturalmente 
i bambini devono essere in regola con le vaccinazioni 
previste dalla normativa vigente compilando apposita 
autocertificazione ed allegando fotocopia del libretto 
delle vaccinazioni.

Iniziative in Campo Sociale Sportello “lAVORO”
Tramite l’Ambito 
Territoriale di Se-
riate, è stato aper-
to nel 2015 uno 
sportello di incon-
tro per l’orienta-
mento e l’affian-
camento di coloro 
che sono in cerca 
di un lavoro. Per i 
cittadini di Seriate 
e Grassobbio lo 
sportello si trova 
a Seriate in Via 
Paderno n. 40 ed 
è aperto il lunedì 
e giovedì dalle 
ore 9.00 alle ore 

11.00. In questi anni di apertura sono stati circa 60 i 
cittadini di Grassobbio che hanno potuto trovare un la-
voro. 

la “BOTTeGA DellA DOmICIlIARITA’”
L’Ambito Territoriale 
di Seriate ha aperto 
in Via S. Giovanni 
Bosco, 5 di Seria-
te, la “Bottega della 
Domiciliarità” che 
è rivolta alle perso-
ne che vivono nei 
Comuni dell’Ambito 
Territoriale di Seria-
te, di cui fa parte 
anche Grassobbio. 
La “Bottega del-
la Domiciliarità” è 
uno sportello che 
offre gratuitamente 
ascolto, consulenza 
ed accompagna-
mento alle famiglie 
che si prendono 
cura di persone an-
ziane o disabili per 
aiutarle a trovare ri-
sposte per l’aiuto a 
domicilio.

lo sportello è aperto nelle giornate di lunedì, mar-
tedì, giovedì e venerdì dalle ore 8,30 alle 12,30 ed il 
mercoledì dalle ore 14,00 alle 18,00.

Progetto “NeOmAmmA”
L’Ambito Territoriale di Seriate ha attivato il “PROGETTO 
NEOMAMMA”  che è rivolto alle mamme al primo figlio 
che sentono il bisogno di un accompagnamento o di un 
consiglio durante il delicato periodo dopo il parto attra-
verso una visita ostetrica gratuita a casa.

Servizi SocialiServizi Sociali

Per contatti rivolgersi all’Ufficio di Piano – Ambito di 
Seriate – tel. 035/304293 – e-mail: “ufficiodipiano@
comune.seriate.bg.it”

Progetto “DOPO DI NOI”
Unitamente all’Associazione “Il GABBIAmO” ci stiamo 
attivando per dar vita, anche sul nostro territorio, al pro-
getto “DOPO DI NOI”. Il 22 giugno 2016, è stata appro-
vata la  legge sul dopo di Noi che tratta  “Disposizioni 
in materia di assistenza in favore delle persone con disa-
bilità grave prive del sostegno famigliare” dopo la morte 
di parenti che potevano prendersi cura di loro.
Dopo di Noi è il termine col quale i genitori di persone 
con disabilità indicano il periodo che seguirà alla loro di-
partita: si chiedono, in pratica, cosa sarà del nostro con-
giunto disabile dopo di noi, ovvero quando noi non ci 
saremo più ad assisterlo? Chi se ne prenderà cura in 
modo adeguato? Si tratta di una domanda angosciante, 
che da tempo le famiglie italiane hanno sottoposto alla 
politica, chiedendo a più parti di intervenire in modo da 
creare degli strumenti in grado di assicurare un futuro 
sereno a tutte quelle persone che, con disabilità, non 
potranno più, ad un certo punto della loro vita, conta-
re su un supporto famigliare.Per quanto attiene ai nostri 
disabili, abbiamo intenzione di utilizzare gli spazi di ca-
scina Ghezzi per attivare, unitamente alle famiglie e con 
l’aiuto di persone specializzate, un servizio che offra loro 
un supporto educativo-assistenziale per lo sviluppo delle 
capacità e dell’autonomia anche al di fuori della famiglia 
e soprattutto a rimanere nel loro contesto territoriale.



eseguire un  parziale taglio degli arbusti e delle sterpa-
glie presenti nel sentiero che dal parco porta all’ingres-
so della pista ciclabile di via Matteotti. 
Infine la Polizia Locale è stata dotata di due ebike in 
modo da poter perlustrare la zona del parco del Serio.

L’Assessore 
Giovanni Iudica
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All’inizio del mandato, questa Amministrazione si è tro-
vata ad affrontare una problema molto serio, causato 
dalla presenza di cittadini extracomunitari dediti allo 
spaccio di sostanze stupefacenti, lungo l’argine del fiu-
me Serio e nel parco. 
Per cercare di arginare questo fenomeno si è reso ne-
cessario, chiedere di essere convocati alla riunione del 
Comitato Ordine Sicurezza Pubblica Provinciale, alla 
presenza dei vertici delle Forze dell’Ordine provinciali  e 
presieduto dal Prefetto. In quell’incontro, il Sindaco ha  
presentato ai partecipanti la situazione di degrado e di 
pericolo per la popolazione causata dalla presenza degli 
spacciatori e di conseguenza di un notevole afflusso di 
tossicodipendenti che dopo essersi drogati abbandona-
vano le siringhe nel parco del Serio. 
Il Prefetto preso atto della grave situazione garantiva 
che si sarebbe provveduto nel più breve tempo possibi-
le, dando subito disposizioni al responsabile dell’Arma 
dei Carabinieri di effettuare dei controlli con l’utilizzo di 
un consistente numero di personale supportato dai ci-
nofili. Controlli che permettevano di identificare nume-
rosi tossicodipendenti. 
I Carabinieri, a seguito di ulteriori indagini, hanno proce-
duto all’arresto di due spacciatori extracomunitari.
Per cercare di creare un ambiente poco propenso all’at-
tività di spaccio e altro questa Amministrazione ha fatto  

Parco del Serio

Polizia UrbanaPolizia Urbana

Corso di 
autodifesa 
per donne
Nel mese di novembre è stato indetto un corso 
gratuito di autodifesa per sole donne della durata 
di 4 serate, con orario delle lezioni dalle ore 20.00 
alle ore 21.00. Al corso, che veniva svolto presso la 
palestra delle scuole elementari, hanno partecipato 
60 donne. Il corso è stato tenuto dal maestro Juri 
Ambrosioni, 2° dan, cintura nera di Krav Maga. Le 
partecipanti, soddisfatte per la qualità dell’iniziativa 
proposta, hanno ringraziato gli organizzatori.
Alle medesime,  alla fine del corso è stato regalato 
uno spray antiaggressione e rilasciato un attestato 
di partecipazione.

L’Assessore 
Giovanni Iudica

alla loro riapertura le segnalazioni  inviate non posso-
no essere evase, ma ci tengo a ribadire che in caso di 
segnalazioni di natura penale o di emergenza tale per 
cui sia necessario l’intervento di mezzi di soccorso, il 
cittadino deve informare e richiedere l’intervento ne-
cessario in base a quanto accaduto tramite il Numero 
Unico di Emergenza
Per quanto riguarda le comunicazioni di minore impor-
tanza, inerenti, rifiuti abbandonati, lampioni che non 
funzionano, disturbi olfattivi, buche sul manto stradale 
ecc., le medesime vengono prese in carico all’aper-
tura degli uffici e passate automaticamente, tramite 
mail all’ufficio di competenza per la verifica, la risolu-
zione ed il ripristino. 

Colgo l’occasione per porgere a tutti gli auguri di 
un Buon Natale e di un Sereno 2020.

L’Assessore 
Giovanni Iudica

È stata introdotta in ambito comunale un’applicazione 
per smartphone denominata 1SAFE con la quale que-
sta Amministrazione ha dato la possibilità al cittadino, 
tramite installazione dell’applicazione, di interagire 
con altri cittadini, con l’Amministrazione e viceversa. 
È possibile segnalare, ad esempio: cartelli divelti, bu-
che sul manto stradale, lampioni guasti, ecc., sino a 
segnalazione di persone sospette, danneggiamenti, 
ecc. Il 9 settembre 2019 alle ore 20.30 presso la Sala 
Consiliare è stato organizzato un incontro con la po-
polazione per spiegare la funzionalità dell’app1SAFE.
In questo incontro, condotto dal Dr. Rota, ideatore 
dell’applicazione e dallo scrivente, veniva presenta-
ta/spiegata l’applicazione 1SAFE e di conseguenza il 
funzionamento e l’utilità, nonché le varie sfumature 
connesse all’utilizzo vedasi orari, richieste, apertura e 
chiusura uffici e varie domande presentate dall’utenza 
a cui è stata fornita una risposta esauriente.
L’applicazione denominata 1SAFE, strumento di ulti-
ma generazione, che permette di interagire tra Ammi-
nistrazione e popolazione e viceversa, non sostituisce  
la chiamata di emergenza al Numero Unico di Emer-
genza nel caso gli episodi che devono essere segna-
lati siano di natura penale o di emergenza tale per cui 
sia necessario l’intervento di mezzi di soccorso, ma è 
unicamente uno strumento aggiuntivo.
Questa applicazione inoltre non esclude gli altri cana-
li con cui, l’Amministrazione Comunale e il cittadino 
interagiscono, ad esempio l’utente che di persona si 
reca presso gli Uffici Comunali per segnalare una buca 
davanti all’ingresso della propria abitazione, oppure 
l’avviso che l’Amministrazione digita sul pannello lu-
minoso,  o  l’avviso inserito nelle bacheche comunali.
Dall’ora di chiusura degli Uffici della Polizia Locale sino 

App1safe

Telecamere
La sicurezza urbana viene gestita mediante i con-
trolli del personale della Polizia locale in collabora-
zione con il personale dell’Arma dei Carabinieri, con 
il supporto delle telecamere del sistema di video-
sorveglianza che è composto da 72 telecamere tra 
fisse e di lettura targhe. La visione delle telecame-
re ha permesso di identificare e contravvenzionare 
numerose persone solite abbandonare rifiuti o non 
raccogliere gli escrementi del proprio cane.
In altre occasioni, ha supportato le attività investiga-
tive del personale della Polizia di Stato e dell’Arma 
dei Carabinieri. 

L’Assessore 
Giovanni Iudica
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Lavori PubbliciLavori Pubblici

Ampliamento Scuola Primaria

Opera pubblica “Riorganizzazione della distribuzione di alcuni uffici comunali - Opere da serramentista” 
- ditta incaricata: Manutec Team s.r.l. (p. iva 10086830964) di Desio (MB)
Opera Pubblica: “Formazione di campo tombe interrate, recinzione di nuova area cimiteriale ed opere 
accessorie” - Appaltatore: Impresa Assolari Luigi & C. Spa (P.Iva 00045900164) di Valbrembo. 
Aggiudicazione all’impresa Colleoni Giacomo & Figli s.r.l (P.Iva 00057490161) di Osio Sopra (Bg), dei 
lavori denominati “Riqualificazione Via Dante Alighieri e tratto est di Via Solferino”.
Aggiudicazione  all’impresa Sangalli S.P.A. (P. IVA 00811590165), di Mapello (BG), dei lavori di “Manuten-
zione straordinaria e messa in sicurezza di Via Orio al Serio”.
Aggiudicazione all’impresa Maver Luigi di Maver Giorgio (P.IVA 02919630166) dei lavori adeguamento 
ed integrazione dell’impianto di pubblica illuminazione del viale del Cimitero (tratto ovest di v.le Papa 
Giovanni XXIII) nell’ambito dell’opera pubblica “riqualificazione varie strade ed intersezioni stradali anno 
2018. 
Determina a contrarre, mediante procedura aperta ex art. 36, comma 2, lettera d), per l’appalto dell’ope-
ra pubblica “Ampliamento Scuola Primaria”, con delega per la gestione della gara alla S.U.A. Provincia 
di Bergamo.
Opera Pubblica “Formazione magazzino Palestra Scuola Secondaria di primo grado” - Affidamento al 
Dott. Ing. Andrea Previtali (Cod. Fisc. PRVNDR74E16A794S - P. IVA 03339370169) di Capizzone (BG), del 
Servizio di Collaudo in corso d’opera delle componenti strutturali.
Aggiudicazione all’Impresa Brozzoni S.r.l ( P.Iva 00274770163), di Zogno (Bg), dei lavori denominati “For-
mazione magazzino Palestra Scuola Secondaria di primo grado”.
Aggiudicazione all’impresa EDILMARKET S.r.l. di Bergamo in A.T.I con l’impresa Colleoni Giacomo & 
Figli S.r.l di Osio Sopra (Bg), dei lavori denominati “Opere complementari dell’Opera Pubblica Manuten-
zione straordinaria e riqualificazione di Viale Europa”.
Aggiudicazione all’impresa Legrenzi S.r.l (P.Iva 00518860168) di Clusone (Bg), del lavori di “Riqualifica-
zione di vari ambiti urbani - Ambito di intervento 1: Parcheggio comunale complesso Site & Finadi - Lotto 
1 - Fase A: Adeguamento accesso da laterale di Via Azzano San Paolo e messa in sicurezza parti viabili 
sconnesse”.
Aggiudicazione all’impresa Euroscavi di Nozza s.r.l. (P.Iva 03532840166), di Grassobbio (BG), dei lavori 
di “Adeguamento accesso area comunale in Via Don L. Sturzo.
Lavori di “Manutenzione predittiva di varie porzioni degli impianti di pubblica illuminazione” - Ditta Inca-
ricata: Accurli s.r.l (P.iva 06827740967) di Gorgonzola (MI).
 Aggiudicazione alla ditta Pavimenti Nobili s.r.l ( P.iva 00873350169) dei lavori di “Rifacimento pavimen-
tazione sportiva palestra scuola primaria”.
 Opera pubblica “Manutenzione straordinaria ed adeguamento di vari impianti di pubblica illuminazione” 
- Impresa incaricata: Elettroindustriale Italia s.r.l ( P.Iva 00227550167) di Pedrengo (Bg).
 Lavori di “Adeguamento ed automazione accessi complesso comunale di Palazzo Belli (porzione con-
traddistinta dal numero civico 46)” - Determinazione a contrarre con aggiudicazione alla ditta Von Wun-
ster Next s.r.l.- (P. Iva 04148490164), di Bergamo.
Opera Pubblica “Rifacimento Copertura Scuola Secondaria di Primo Grado “ Impresa appaltatrice: Edil-
sparta s.r.l. di Reggio Emilia (RE).
Opere complementari dell’Opera Pubblica “Abbattimento barriere architettoniche presso la Scuola Pri-
maria e la scuola Secondaria di primo grado”: Vari adeguamenti ai fini igienico sanitari e prevenzione 
incendi presso la Scuola Secondaria - Impresa appaltatrice: Nuova Edil 2001 s.n.c. (P.Iva 02835830163) 
di Grassobbio (Bg).
Aggiudicazione alla Ditta 11TH Dimension S.R.L. (P.IVA 03581120163) di Azzano San Paolo (BG) dei 
lavori di efficientamento energetico e passivo del Palazzo Municipale - Lotto 1 formazione di impianto 
fotovoltaico.
Aggiudicazione alla Ditta Merlo S.R.L. ( P.IVA 10615980017) di Torino (TO) dei lavori di efficientamento 
energetico attivo e passivo del Palazzo Municipale - Lotto 2 - Formazione di sistemi di schermatura ed 
ombreggiamento.
Determina a contrattare per l’appalto dei lavori di riqualificazione impianti sportivi di Via XXV Aprile - Lot-
to 1 - realizzazione illuminazione presso il campo da gioco principale. 

Nell’ottica di aggiornare la cittadinanza sullo stato 
dell’opera si precisa quanto segue.
Con determina dirigenziale n. 1202 del 19.6.2019 è 
stata indetta la gara pubblica con procedura aperta ai 
sensi degli artt. 35 e 60 del D.Lgs. n. 50/2016 per un 
importo dei lavori a base di gara di € 1.506.000,00.
Espletata la procedura di gara i lavori di ampliamen-
to sono stati aggiudicati al Consorzio Ge.co. General 
Contract di Lissone (MB). Non appena saranno defi-
nite le questioni di natura giuridica in merito alla rego-
larità della procedura di aggiudicazione, si procederà 
quindi a stipulare il contratto d’appalto con l’impresa 
aggiudicataria.
Il termine previsto per la realizzazione dell’opera è di 
450 giorni a decorrere dalla data del verbale di conse-
gna dei lavori. Considerata poi la particolare tipologia 
dei lavori da eseguirsi, prima dell’indizione della gara 

sono stati esaminati da parte degli organi competenti 
tutti gli aspetti inerenti i possibili disagi legati alla frui-
zione della struttura.
Per tale ragione si è inserito nel testo del bando che “a 
causa della concomitanza tra lavori e lezioni l’Impresa 
affidataria non potrà eseguire tutte le lavorazioni nella 
fascia oraria 8.00-13.00 da lunedì a sabato ad esclu-
sione dei giorni di sospensione dell’attività scolastica.”
Tale condizione non ha portato ad una maggiorazione 
del costo a base d’asta così come si legge nel bando 
“L’offerta economica dell’Impresa dovrà ritenersi com-
prensiva degli oneri derivanti da tale limitazione”
Inoltre, nei tavoli di lavoro tenuti sempre alla presenza 
di tutti gli organi coinvolti in tale progetto, si è posta 
l’attenzione sulla necessità di non creare disagi all’at-
tività scolastica e alla realizzazione di tutti i progetti 
posti in atto dal corpo docente nonché alla necessità 
di continuare ad usufruire di tutte le strumentazioni 
tecnologiche (lavagne Lim e laboratorio di informatica) 
presenti nel plesso stesso.
Per queste ragioni si è deciso di non trasferire gli alun-
ni in altre strutture durante i lavori.
Si informa, altresì, la cittadinanza che potrà reperire 
tutta la documentazione inerente il progetto e la gara 
sul seguente link: https://www.halleyweb.com/
c016117/zf/index.php/trasparenza/index/index/
categoria/112

l’occasione è gradita per augurare a tutti un Buon 
Natale e un Felice Anno Nuovo.

L’Assessore
Simonetta Sorti

elenco opere pubbliche e lavori 
anno 2019

CHIuSuRA TemPORANeA uFF. POSTAle
Il 4 novembre 2019, un’esplosione ha distrutto il bancomat della posta, danneggiando anche l’ufficio. Oltre 
a intervenire immediatamente, ho provveduto a fare affiggere sulla porta un comunicato concordato con le 
poste di Bergamo. Da subito ho anche sollecitato gli ENTI PREPOSTI di Provincia e Regione, mettendo in 
evidenza i notevoli disagi per la nostra cittadinanza e specificando numero di cittadini, numero di aziende e 
numero di commercianti. Il tutto per far capire che lo sportello non può rimanere chiuso all’indefinito. NON 
essendo stati rispettati i 30 giorni indicati come necessari per il ripristino, ho contattato e costantemente 
sollecitato il responsabile Regionale che mi ha inviato il seguente messaggio (10/12/2019):“Proprio ieri ho 
sollecitato via mail un riscontro della direzione di Bergamo; i colleghi mi hanno assicurato che quello del suo 
Comune sarà il primo dei numerosi uffici vandalizzati in Lombardia; la aggiono non appena mi daranno una 
data per la riapertura”. Ovviamente sarà mia cura scrivere una lettera a tutta la cittadinanza per informare del 
giorno di riapertura dell’Ufficio.
Cordialmente                 

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

Avviso alla cittadinanza
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Sport, Commercio, Ecologia

Buon giorno a Tutti, oltre ad essere il primo cittadino 
sono anche assessore dello Sport, Commercio ed Eco-
logia.

Parto con i doverosi complimenti a tutti i presidenti 
delle varie associazioni e discipline, a TUTTI i VOLON-
TARI che fan sì che ogni attività si svolga al meglio e 
a tutti i genitori che si sobbarcano… (anzi mi ci metto 
anchio) ci sobbarchiamo chilometri per portare i nostri 
figli alle varie partite. Complimenti per la bella stagione 
agonistica appena finita, all’impegno che la Speed-bike 
Serio ad ogni stagione mette per mantenere la pista 
sul fiume Serio in ottimo stato, tenendo pulite le zone 
adiacenti. Un in bocca al lupo alla FCD Grassobbio per 
questo primo campionato in prima categoria, che si sta 

dimostrando difficile ma SICURAMEN-
TE NON IMPOSSIBILE… e alla squadra 
juniores che si sta facendo rispettare. 
Alla Polisportiva con le sue varie attivi-
tà: basket, calcetto, ginnastica artistica, 
aerobica, judo, ginnastica vertebrale, 
yoga, pattinaggio. Alla POG pallavolo 
che milita in serie B e a tutto il settore 
giovanile. Complimenti alla Tamburello 
che continua a mietere successi, per cui 
ogni promessa va mantenuta! Impor-
tantissima nel settore giovanile la A.S.D 
calcio oratorio e in particolare la squadra 
allenata dal mister Chinelli Corrado, che 
non ha ancora conosciuto sconfitte. 

Un particolare ringraziamento va come 
tutti gli anni agli artigiani, commercian-
ti e industrie del territorio che oltre a 
sponsorizzare sono promotori in prima 

persona di diverse iniziative. Un applauso in particola-
re all’Hotel Winter Garden per i 10 anni di attività, alla 
M.G.R. Antincendi per i 25 anni e alla OLMEC per i suoi 
50 anni.

Come assessore dell’ecologia ho potenziato i cestini 
porta rifiuti, come richiesto dalla cittadinanza. Stiamo fa-
cendo, tramite la polizia locale e l’assessorato, verifiche 
sull’abbandono dell’immondizia grazie alle telecamere 
di controllo, ed abbiamo già comminato varie sanzioni. 
Ho intrapreso direttamente con gli uffici preposti una 
costante attività informativa e di controllo sulle aziende 
chimiche del territorio con i rispettivi dirigenti. 

Grazie agli sforzi fatti da tutti i cittadini, (che ringrazio in 
prima persona, portando i ringraziamen-
ti anche dell’assessore uscente Diego 
Rota), la percentuale della raccolta diffe-
renziata è aumentata notevolmente ar-
rivando a circa 74%, secondo i dati della 
provincia di Bergamo. Tengo a precisare 
che nel 2020 la raccolta differenziata 
seguirà il calendario dell’anno 2019. Mi 
sono prodigato nel valutare con le mae-
stranze di Servizi Comunali di poter far 
ritirare due volte a settimana per tutti i 
12 mesi (non come adesso 6 mesi due 
volte e sei mesi una volta) l’organico ma 
i costi particolarmente elevati mi hanno 
fatto desistere per l’anno 2020. Ciò non 
vuol dire che non possa succedere in 
futuro.
Grazie per l’attenzione

Il Sindaco
Manuel Bentoglio

Grazie a tutti

Ecologia, Ambiente, Sicurezza

Il SINDACO INFORmA lA CITTADINANzA CHe: 
Come ben noto sul territorio sono presenti Aziende 
(3V Sigma S.p.a. e ERCA Spa) che utilizzano sostanze 
chimiche che in caso di incidente potrebbero recare 
danni all’ambiente ed alle persone. 
C’è il continuo impegno da parte del Comune con le 
predette aziende a ridurre qualsiasi rischio soprattutto 
per la tutela dei lavoratori e di tutta la comunità.
Alla luce di questa realtà e delle esperienze vissute, 
secondo le indicazioni della Protezione Civile Naziona-
le, si invitano i cittadini in caso di presenza di situazio-
ne di pericolo - segnalata da sirena o da qualsiasi mez-
zo idoneo - ad osservare i seguenti comportamenti:

COSA FARe
1 - Ripararsi in luogo chiuso 
2 - Chiudere porte e finestre occludendo spiragli con 
panni bagnati
3 - Chiudere le fessure e le prese d’aria con nastro 
isolante o con panni bagnati
4 - Chiudere impianti termici e del gas
5 - Fermare gli impianti di ventilazione, di condiziona-
mento e climatizzazione dell’aria
6 - Se si avverte la presenza di odori pungenti o senso 
di irritazione proteggere bocca e naso con un panno 
bagnato e lavarsi gli occhi
7 - Spegnere ogni tipo di fiamma
8 - Accendere una radio a batterie e la televisione per 
avere notizie sull’andamento dell’emergenza
9 - Non usare il telefono se non per casi di soccorso 
sanitario urgente
10 - Non fumare
11 - Non andare a prendere i bambini a scuola
12 - Non recarsi sul luogo dell’incidente
13 - Prestare attenzione al segnale di cessato allarme

mezzI DI COmuNICAzIONe PReVISTI
RADIO:  Radio Alta – Frequenza FM 101.7 – 100.7
TELEVISIONE: BERGAMO TV

PReSIDI DI PRONTO SOCCORSO e NumeRI uTIlI
Prefettura di Bergamo  035.276.111 - 276.113
Comune - Polizia Locale  035.3843.471   
Comune - Area Ecologia 035.3843.451
Numero unico di Emergenza  112
(per 112, 113, 115,118, Polizia, Carabinieri, Vigili del 
Fuoco, Emergenza Sanitaria, Protezione Civile)

Per qualsiasi chiarimento è possibile rivolgersi alle 
Aree Ecologia e Polizia Locale.
Cordialità.  
                                                               IL SINDACO
  Manuel Bentoglio  

Comportamenti da seguire 
in caso di rilascio di sostanza 
tossica 

THe mAYOR INFORmS THe CITIzeNS THAT: 
On the local territory there are some industries that 
use chemical materials that may harm the environment 
as well as the people in case of accident. 
The Municipality keep a constant pledge, together with 
the industries, particularly with the 3V Sigma S.p.a. 
that presents until now a very high capacity of impact, 
to reduce any sort of risk especially for the protection 
of the workers and of the whole comunity. 
Considering this state of facts and the lived experien-
ce, considering the instructions of the National Civil 
Protection the citizens in case of a dangerous situation 
-notified by a whistle or any other suitable mean- are 
invited to hold the following behaviour:

WHAT muST YOu DO
1 - Shelter yourself in a closed-up place 
2 - Close doors and windows sealing the cracks with 
wet cloths 
3 - Close cracks and ventilations with insulating tape or 
with wet cloths 
4 - Switch off thermal and gas implants 
5 - Shut the ventilation and air-conditionning unit 
6 - If you notice strong smells or irritation feeling pro-
tect mouth and nose with a wet cloth and wash your 
eyes
7 - Extinguish any type of flame
8 - Turn on a battery-operated radio and the television to 
gather information on the proceeding of the emergency 
9 - Do not use the telephone if not for cases of urgent 
sanitary first aid
10 - Do not smoke
11 - Do not go to pick up children from school
12 - Don’t go on the accident location
13 - Be careful for the end of alarm signal 

PROVIDeD COmuNICATION meANS    
RADIO: Radio Alta  – Frequency FM 101.7 – 100.7 
TELEVISION: BERGAMO TV

FIRST AID AND uSeFul NumBeRS 
Prefecture of Bergamo  035.276.111 - 276.113
Municipality -Local Police        035.3843.471
Municipality -Ecology sector   035.3843.451
Emergency patrol – Zanica carabinieri force   112 
Police        113
Fire Fighters Force of Bergamo            115
Sanitary Emergencies                 118

For any other explanation you may turn to the 
Ecology Sector of the local Police. 
Greetings. 
                                                                                      THE MAYOR
  Manuel Bentoglio 

Behaviour to adopt in 
case of toxic leak

Gara di mountain bike nel Parco del Serio del 14/04/2019

Squadra Allieve P.O.G. stagione 2019/2020
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Gruppi Consiliari Gruppi Consiliari

Cari concittadini,
il primo pensiero dopo la vit-
toria alle recenti elezioni co-
munali è una parola sola e 
inequivocabile: GRAZIE!
Grazie per la fiducia che anco-
ra una volta ci avete rinnovato 
con un risultato gratificante 
per la percentuale di voti ot-

tenuti, numeri che premiano il lavoro svolto in questi 
quasi 25 anni di governo del nostro territorio. 
Non staremo qui ad elencare i risultati indiscutibil-
mente concreti che abbiamo conseguito nell’ultimo 
quarto di secolo in cui abbiamo amministrato il nostro 
amato comune. A tracciare un bilancio di ciò che è 
stato realizzato ci avete pensato già voi nella cabina 
elettorale. Noi siamo proiettati al futuro, consapevo-
li che l’impegno che ci attende richiederà il massimo 
impegno e la massima collaborazione da parte di tutti 
coloro che hanno a cuore il destino del nostro paese.
Quasi il 60% dei cittadini ci ha investito del ruolo che 
ricopriamo, a loro va tutta la nostra gratitudine e rico-
noscenza, ma non possiamo dimenticare il restante 
40% che avrebbe preferito un sindaco e una giunta 
differenti. Governeremo, come del resto abbiamo 
sempre fatto, nell’interesse di tutti i cittadini di Gras-
sobbio. Abbiamo l’ambizione di rispondere anche ai 
bisogni e alle necessità di chi non ci ha votato, ascol-
tando senza pregiudizi di parte le istanze che pre-
senteranno. Dalle opposizioni che li rappresentano ci 
aspettiamo una critica costruttiva, responsabile, che 
sancisca un cambio di stile rispetto al passato e non la 

solita contrapposizione faziosa, quell’ostilità perpetua 
che avvelena il dialogo politico e che troppo spesso 
rallenta e talvolta immobilizza, attraverso modalità ca-
villose, l’azione di governo.
La situazione generale dell’Italia non é tra le più ro-
see e i problemi da risolvere, anche a livello locale, 
non sono pochi. Alcuni di essi riguardano situazioni 
che vanno ben oltre il colore politico e che richiede-
rebbero, per essere affrontati al meglio, la massima 
coesione e convergenza tra tutte le forze del nostro 
territorio.
Auspichiamo che almeno su questi temi, complessi 
e di non semplice soluzione, non si scateni il furore 
demagogico di chi, non essendo chiamato a respon-
sabilità di governo, può permettersi di fare promesse 
fantasiose e strumentali senza temere di trovarsi un 
giorno di fronte all’onere di doverle mantenere.
Pare che per qualcuno la campagna elettorale non sia 
ancora finita; non sono mancate, già in questi primi 
mesi di legislatura, le solite polemiche sterili e prete-
stuose.
Questi atteggiamenti subdoli, con cui i furbi e gli intol-
leranti pretendono di chiudere ogni civile e argomen-
tato confronto, vorremmo che fossero banditi una vol-
ta per tutte dal confronto politico.
La competizione c’é stata, si é conclusa ed é chiaro 
chi l’ha vinta, ora tutti al lavoro per il bene del paese.
Mancano pochi giorni alle festività natalizie e all’inizio 
del nuovo anno. la Sezione lega Salvini lombardia 
di Grassobbio augura a Voi e alle Vostre famiglie 
un Felice Santo Natale ed un 2020 ricco di gioie e 
soddisfazioni.

Gruppo consiliare 
lega Salvini

Il segretario della Lega 
di Grassobbio e tutti gli 
iscritti ringraziano la 
cittadinanza per la fidu-
cia accordata e colgono 
l’occasione per porgere 
i migliori Auguri di un 
Sereno Natale e di un 
Felice Anno Nuovo.

Insieme per Grassobbio
Giovani per cambiare - lista Civica
Abbiamo richiesto all’Amministrazio-
ne Comunale informazioni riguardo 
alcuni argomenti, riportiamo stralci 
di alcune di queste interpellanze. 

Per consultarle in modo integrale e per visionare le risposte che 
ci verranno comunicate, come da nostra richiesta nel primo 
Consiglio Comunale utile, visitate la nostra pagina Facebook.
CAlO ISCRITTI SCuOlA PRImARIA
Visto il punto n.6 del verbale n. 4 del 27-02-2019 del Consiglio 
d’Istituto dell’ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE AZZANO S. 
PAOLO, che alleghiamo e riportiamo integralmente
“Il Dirigente comunica i dati relativi alle iscrizioni alle classi prime 
per l’a. s. 2019/20:
- primaria Azzano: 58 alunni
- primaria Grassobbio: 31 alunni
- secondaria Azzano: 82 alunni
- secondaria Grassobbio: 61 alunni
Il Dirigente ritiene opportuno aprire, nei prossimi mesi, una ri-
flessione sul calo di iscrizioni alla scuola primaria di Grassobbio, 
che non è imputabile ad un semplice calo demografico: la ri-
flessione dovrà necessariamente prevedere un confronto con 
l’Amministrazione Comunale, il Comitato Genitori e la Scuola 
dell’Infanzia di Grassobbio. La riduzione del numero di classi alla 
scuola primaria potrebbe avere significative ripercussioni anche 
sulla scuola secondaria, determinando una contrazione delle cat-
tedre e un’instabilità del personale docente.”. 
Siamo a chiedere:
• se per l’Amministrazione questo calo di iscrizioni rappresenta 
un problema per la Comunità;
• se sono state effettuate delle valutazioni e formulate ipotesi re-
lative a questo calo, in caso di affermazione positiva quali sono;
• se e quali sono le azioni che l’Amministrazione Comunale 
vuole mette in atto rispetto a questo calo;
• di avere una copia del questionario proposto negli ultimi sei 
anni ai genitori di figli che avrebbero dovuto frequentare la 
classe prima della Scuola Primaria, se differente negli anni di 
avere una copia di ognuno;
• di avere i risultati degli ultimi sei anni del questionario indi-
cato in precedenza;
• se, in merito alla nota del Dirigente Scolastico contenuta nel 
punto n.6 del verbale n. 4 del 27-02-2019 del Consiglio d’Isti-
tuto riportata in precedenza, sono stati avviati dei contatti tra 
i vari soggetti interessati (Amministrazione Comunale, Scuola 
Materna, Scuola Primaria e Associazione Genitori);
• se ci sono stati incontri, richiediamo le date degli incontri ed 
i relativi verbali, se redatti;
• di avere le variazioni demografiche ed il numero delle natali-
tà degli ultimi sei anni.
LAVORI SCUOLA PRIMARIA
In riferimento ai lavori di ampliamento presso la Scuola Pri-
maria di Grassobbio che verranno realizzati nei prossimi mesi, 
siamo a chiedere:
• quali saranno e come verranno gestiti gli eventuali disagi 
dovuti ai lavori;

• se sono previsti piani di emergenza in caso di eventuali im-
previsti;
• se gli eventuali lavori che verranno svolti solo in una parte della 
giornata comporteranno una lievitazione dei costi, ed in caso di 
risposta affermativa in quanto sono stati valutati;
• se verrà garantita la realizzazione di tutti i progetti del piano 
diritto allo studio;
• quale è la previsione della durata dei lavori;
• per richiedere la planimetria con indicate le modifiche alla strut-
tura;
• per richiedere una copia del bando di gara; 
• per richiedere il dettaglio dei costi previsti.
BICICleTTe A PeDAlATA ASSISTITA e CIClOmOTORI
In merito alle biciclette a pedalata assistita acquistate, come da 
DETERMINAZIONE AREA POLIZIA LOCALE E COMMERCIO 
N. 14/ 16 – Registro interno – data 19-08-2019, siamo a chiedere:
• la scheda tecnica di quanto in oggetto;
• quali sono le motivazioni che hanno portato all’acquisto;
• se è previsto un utilizzo periodico programmato;
• in quali occasioni sono stati utilizzate fino alla data della ricezio-
ne di questo documento;
• se esiste un registro di utilizzo dei mezzi in dotazione alla Po-
lizia Locale.
In riferimento acquisto di ciclomotori avvenuta anni fa, siamo a 
chiedere;
• se sono ancora nella disponibilità della Polizia Locale;
• i chilometri percorsi con i suddetti veicoli;
• in quali occasioni sono stati utilizzati;
• quali erano state le motivazioni che hanno portato all’acquisto.
SemAFORO VIA XXV APRIle
Da alcune settimane il semaforo in oggetto non è attivo, ritenen-
do importante la sua riattivazione, data la presenza dei Campi 
Sportivi ed il frequente passaggio per accedere agli stessi spes-
so effettuato da minorenni, e ribadendo quanto dichiarato nella 
nostra precedente interpellanza discussa nel C.C. del 30.11.2016 
che alleghiamo, siamo a chiedere:
• i motivi della messa fuori uso del semaforo;
• i tempi di ripristino dello stesso;
• i costi di ripristino e quale sarà la società che realizzerà il ripri-
stino;
• se l’amministrazione continuerà la stessa gestione del sema-
foro;
• se verrà attivato un controllo del rispetto dello stesso.
Chiediamo: di sostituire il semaforo dissuasore o semaforo intel-
ligente a rilevamento della velocità con un semaforo a chiamata.
l’indirizzo della nostra pagina Facebook: 
https://it-it.facebook.com/pages/Insieme-per-Grassobbio-
Giovani-per-Cambiare 
Non vi resta che seguirci. 
Per richiedere informazioni o partecipare alla vita del grup-
po contattate i nostri consiglieri comunali edvin esposti tel. 
3394066856 ed Anna Barcella 035525428.

Cogliamo l’occasione per augurare a tutti BuONe FeSTe.
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lista Civica 
Grassobbio Civitas
CONTRORISPOSTA A SIN-
DACO Sul  PIANO SVI-
luPPO AeROPORTuA-
le 2030 di Orio al Serio                                                     

Prot .n° 0017354 08 Nov.2019
L’11 Ottobre 2019 in Consiglio comunale è stata letta la 
risposta del Sindaco all’interrogazione di Grassobbio Ci-
vitas  su PSA 2030.Tralasciati i problemi pratici (lettura e 
non esplicazione di un testo complesso, audio difficol-
toso)e preso atto di quanto fatto, ripeto che la domanda 
inerente il futuro comportamento dell’Amministrazione 
è rimasta inevasa. 
Chiesi QuAlI FOSSeRO le ATTIVITÀ D’INFORmA-
zIONe e CONSulTAzIONe  CHe SINDACO e GIuNTA 
DI GRASSOBBIO INTeNDeVANO PORRe IN eSSeRe 
PeR ReNDeRe CONSAPeVOle lA POPOlAzIONe 
Dell’eNTITÀ Dell’OPeRA e Delle CONSeGueN-
ze CHe lA STeSSA ANDRA’ A DeTeRmINARe Sul-
lA VITA DeI CITTADINI DI GRASSOBBIO,NONCHÉ 
COme INTeNDeVANO PROCeDeRe PeR eSPORRe 
le DeTeRmINAzIONI DeI CITTADINI PReSSO Il 
COmPeTeNTe mINISTeRO PeR ReNDeRe le OS-
SeRVAzIONI Del COmuNe VeRA eSPReSSIONe 
DeGlI ABITANTI DI GRASSOBBIO.
Quanto fatto è scritto, ma cosa si intende fare in futuro? 
Questa Sig. Sindaco era ed è la domanda, anche se la 
Sua risposta nell’ ultima parte è stata alquanto disde-
gnosa.
Aver scelto da parte Sua una risposta tecnica non ha aiu-
tato il dialogo in Consiglio comunale tra le forze politiche 
rappresentative della Maggioranza e dell’Opposizione, 
ha invece mostrato l’evidente  mancanza del rapporto di-
retto del Sindaco con i cittadini, omettendo di risponde-
re all’interrogazione volta a ottenere risposte alla portata 
dei cittadini, nell’interesse dei cittadini e per i cittadini. 
Speravo che sul fronte aeroporto NON esistesse una 
contrapposizione politica. Invece si è manifestata una 
grave distanza tra Sindaco, Consigliere di Opposizione 
e Cittadini: cosa di cui oggi dobbiamo tener conto. Avrà 
pure voluto far rispondere ad altri utilizzando un linguag-
gio tecnico, ma l’ampliamento dell’aeroporto è un tema 
di interesse pubblico rispetto al quale la gente vuole 
e deve avere risposte chiare e dirette. Il Suo slogan in 
campagna elettorale Trasparenza, Ascolto, Dialogo 
non trova oggi riscontro nei punti fondamentali del Suo 
agire verso i cittadini e in relazione al PSA 2030 che ri-
guarda la salute dei cittadini e dei nostri figli.
Aver partecipato a tutte le Commissioni aeroportuali, 
al Tavolo dei Sindaci, atto dovuto per la carica che ri-
copre, ottenendo come risultato, a carico di SACBO, 
la rotatoria di via Tonale/via Matteotti e opere di mi-
tigazione per le abitazioni a nord dell’autostrada non 
è una giustificazione e non può essere considerata una 
vittoria. La risposta però fonda il sospetto che quanto 

ottenuto sia da considerare una contropartita in cambio 
dell’allungamento della pista, della realizzazione di un 
albergo a 300 camere alto 14 metri, di una nuova viabi-
lità, di un aumento degli scarichi presso il depuratore di 
Grassobbio, di un aumento del rumore e delle quantità 
di inquinanti nell’aria: insomma qualche rotatoria, indub-
biamente necessaria all’aeroporto, in cambio della salu-
te dei cittadini?  
Sottolineo con forza che nell’intervento di replica, rivol-
gendomi ai consiglieri e al pubblico, chiesi espressa-
mente se qualcuno fosse a conoscenza dell’ampliamen-
to dell’aeroporto. Nessuno rispose.  
Sempre per quanto fatto, non risulta che l’Amministra-
zione alla presentazione del PSA 2015 abbia indetto una 
riunione pubblica per informare i cittadini dell’amplia-
mento dell’aeroporto. Che l’Amministrazione abbia ma-
nifestato critica e dissenso con delibere di consiglio è 
inconfutabile, ma ciò non significa che abbia informato i 
Grassobbiesi, cosa purtroppo non verificatasi. Vi fu una 
manifestazione davanti all’aeroporto organizzata da Co-
mitati spontanei, dove c’era una rappresentanza comu-
nale di Grassobbio, della Provincia, della Regione e solo 
alcuni cittadini grassobbiesi. Che le problematiche siano 
state affrontate dai rappresentanti delle Commissioni 
comunali sembra altrettanto ovvio. Altra cosa è invece 
che la popolazione potesse e dovesse essere informa-
ta per esprimere il proprio SI o NO per le grandi opere 
come prevede il  D.Lgs. 152/2006 riportato nell’interro-
gazione.  
Per concludere, l’interrogazione consiliare è stata ed è :
l’Amministrazione Comunale di Grassobbio cosa in-
tende fare in futuro per rendere consapevole la po-
polazione dell’entità dell’opera di ampliamento ae-
roportuale e delle conseguenze che ne deriveranno 
e come intende procedere per far sentire la voce dei 
propri cittadini presso il competente Ministero?  
L’interrogazione è stata posta nello spirito di voler lavo-
rare per un’idea politica capace di leggere la realtà con-
temporanea,  senza chiudersi negli steccati degli slogan 
e della burocrazia. Volontà che ritengo indispensabile 
perché l’ampliamento dell’aeroporto avrà gravi conse-
guenze sull’ambiente, sul nostro territorio, sulla salute 
dei nostri figli, nipoti e nostra. Sindaco, Giunta, Consi-
glieri di Maggioranza, di Opposizione con i Cittadini di 
Grassobbio formano il Comune e per una giusta causa 
tutti devono stare sulla stessa posizione! La risposta ri-
cevuta in Consiglio comunale sembra invece aver voluto 
dire che  quanto fatto basta e avanza e null’altro serve. 
Questo dico Signor Sindaco.

Stefanello Angelo  
Consigliere Comunale

GRASSOBBIO CIVITAS AuGuRA A TuTTI  BuON 
NATAle e uN PROSPeRO 2020.

Gruppi Consiliari Gruppi Consiliari

Progetto Grassobbio per il bene 
comune

Ai nostri elettori e a tutti i Gras-
sobbiesi vogliamo inviare i no-
stri auguri per il primo Natale 
che ci vede impegnati nel ser-
vizio ai concittadini.
Stiamo lavorando con entusia-
smo e impegno.

Il Santo Natale è alle porte: che questo periodo apra il 
cuore all’accoglienza del prossimo e porti a tutti pace, 
serenità e salute. 

Siamo presenti su pagina Facebook
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AVIS: BIlANCIO 
Dell’ANNO 2019
Continuano le atti-
vità della sezione 
AVIS di Grassobbio. 

La prima metà dell’anno è stata ricca di appuntamenti im-
portanti e significativi. Oltre ai numerosi incontri formati-
vi, alcuni anche con gli alunni delle scuole, in primavera 
si è tenuta con grande successo la Festa del Donatore, 
organizzata in collaborazione con AIDO. A giugno, il 2, si 
è tenuta la tradizionale gita annuale, che ha visto gli avisini 
impegnati a scoprire e ad ammirare le bellezze di Piacenza 
e di Bobbio. Qualche giorno dopo è stata invece celebrata, 
il 16, la Giornata Mondiale del Donatore di Sangue. Tornati 
da poco dalle ferie estive, AVIS ha partecipato, insieme alle 
altri sezioni della zona, allo stand presso la festa dell’uva 
di Trescore; il 20 settembre, insieme alle altre associazio-
ni grassobbiesi, ha partecipato alla festa per i diciottenni: 
è importante che i giovani vengano sensibilizzati sul tema 
della donazione e dell’impegno all’interno della comunità e 
AVIS è da sempre impegnata perché la formazione e la dif-
fusione della cultura del servizio non cessino mai di pren-
dere piede in questa fondamentale fetta della popolazione. 
All’inizio dell’autunno, in data 28 settembre, Avis Grassob-
bio ha partecipato allo stand informativo organizzato dalla 
zona presso l’IPER di Seriate – un’occasione per informare 
e sensibilizzare la popolazione al tema fondamentale del-
la donazione di sangue. Non è l’unica attività organizzata 
da Avis nel corso dell’autunno. In data 15 novembre si è 
svolto un importante incontro, organizzato in collaborazio-
ne con AIDO e l’Amministrazione Comunale, all’interno del 
ciclo delle Serate per la salute, che ha visto come tema “Le 
malattie reumatiche: prevenzione e cura” ed è stato im-
preziosito dalla fondamentale presenza del dottor Limon-
ta, responsabile del reparto di reumatologia dell’Ospedale 
Giovanni XXIII di Bergamo. In data 17 novembre si è invece 
tenuta una giornata di sensibilizzazione della popolazione 
al dono del sangue e alla prevenzione delle malattie, con 
la prova gratuita di pressione arteriosa, colesterolo e gli-
cemia. Da qui alla fine dell’anno sono previsti numerosi 
altri appuntamenti. Qui se ne ricordano solo due: il primo 
è l’OPEN DAY presso l’Ospedale di Trescore Balneario per 
coloro che vogliono diventare DONATORI DI SANGUE; il 

secondo, di fondamen-
tale importanza per la 
ricerca e il progresso nel 
trattamento di patologie 
rare e apparentemente 
invincibili, la collabora-
zione con la fondazione 
Telethon, il 21 e 22 di-
cembre prossimi con la 
raccolta fondi. Il cammi-
no di AVIS Grassobbio 
prosegue serenamente, 
in proficua collaborazio-
ne con le altre realtà del 
paese.

Luca Degoni

40° ANNO GRuPPO CIClISTICO 
AIDO DI GRASSOBBIO Nel 2019 
45° ANNO GRuPPO COmuNAle 
AIDO DI GRASSOBBIO Nel 2020.
Come si suol dire “sembra ieri”: in-
vece la presenza Aido a Grassobbio 
segna il tempo in maniera positiva. 
Non avremmo mai pensato che sa-

bato 13 aprile, vigilia delle Palme, nella sala Clementina in 
Vaticano, Papa Francesco accogliesse 450 rappresentanti 
AIDO di tutta Italia. Facendo uno strappo al cerimoniale ha 
voluto stringerci la mano, ringraziandoci per l’aiuto alla diffu-
sione del dono di organi e per la nostra disponibilità al dono 
di noi stessi.
Come da lettera allegata alla fotografia che rappresenta nel 
1990 Aido al Passo Stelvio, ho raccontato al Papa l’epica 
impresa di Aido Ciclistica; Papa Francesco mi ha preso la 
mano - molto calda - e mi ha detto: “Che Dio Vi benedica”. 
Penso che è il miglior augurio che si possa avere nel QUA-
RANTESIMO ANNIVERSARIO DI FONDAZIONE.
Nel 45° di Aido Comunale, ci impegneremo per la promo-
zione alla salute e per una presenza sul territorio durante 
tutti i mesi. Nel 2020 ci saranno: il Corso sanitario del DAE, 
il corso per i volontari alle Feste dell’HACCP e la Festa del 
Donatore Aido Avis dal 19 al 24 maggio.
Momento forte per festeggiare il 45° anniversario sarà la 
presenza di Aido Grassobbio il 21 giugno nella Comunità in 
Festa. E poi, GrassobbioModellismo e molto altro.
Nel Veglione di Capodanno augureremo BUON ANNO 
2020 e ringrazieremo l’Amministrazione Comunale, tutti i 
Volontari a vario titolo e gli Sponsor, senza i quali poco riu-
sciremmo a fare.

Everardo Cividini

Consegna maglia del Gruppo Ciclistico AIDO al Papa Francesco, 
udienza del 13/04/2019

Bormio al Passo Stelvio, luglio 1990 - Omaggio alla Campana 
del Santuario Madonna dei Campi, donata dalla comunità di 
Grassobbio

Ass. Nazionale Alpini
Sezione di Bergamo
Gruppo di Grassobbio

GITA NellA CITTÀ DI VeRONA
Domenica 13 ottobre il Gruppo Alpini ha organizzato una 
gita a Verona. Tutti i 64 partecipanti sono rimasti meravigliati 
dalle bellezze offerte dalla città: non solo le rinomate casa 
e balcone di Giulietta e l’Arena ma anche lo scoprire le vie 
e i ponti assaporando la parte storica romana e medioevale 
della città, accompagnati dalle spiegazioni delle guide. Ter-
minata la parte storico-culturale della gita, abbiamo apprez-
zato le prelibatezze gastronomiche locali recandoci fuori 
città al ristorante Tregnago 1908.  
Nel tardo pomeriggio abbiamo proseguito la gita per la can-
tina Corte Moschina, dove ci hanno spiegato tutto il pro-
cedimento per fare buon vino e abbiamo gustato prodotti 
locali. Ringraziamo tutti i partecipanti per la buona riuscita 
della gita. Visto l’alto numero di richieste di partecipazione, 
ci scusiamo con quelle persone che sono rimaste escluse. 
Anche quest’anno si è svolta la Sagra Alpina, il cui ricava-
to, come sempre andrà in beneficienza. Il gruppo ringrazia 
l’Amministrazione Comunale per la concessione gratuitta 
della sala multifunzionale e coloro che hanno contribuito 
alla realizzazione della manifestazione. Il prossimo anno fe-
steggeremo il quarantesimo di fondazione del Gruppo. Vi 
terremo informati sulle iniziative che stiamo organizzando 
e a cui speriamo parteciperete, come sempre, numerosi. 

Il Gruppo AlpInI AuGurA 
tAntA felIcItà e sAlute A tuttI GlI 

AssocIAtI e A tuttA lA 
comunItà dI GrAssobbIo.

buon nAtAle e felIce Anno nuovo

Col mese di dicembre si apre il tesseramento 2020: 
se qualcuno desidera tesserarsi ricordiamo che la 
sede è aperta tutti i martedi alle ore 20.30

Artisti e Hobbysti Grassobbio
Buongiorno Grassobbiesi.
Anche nell’anno che sta per 
finire, abbiamo cercato di 
fare qualcosa che ci piace; 
spero che i grassobbiesi ab-
biano apprezzato: la mostra 

fotografica di Beni Massimo, la Straordinaria bellezza 
della natura; Antonio Roviezzo, sul parco del Serio; la 
mostra di pittura, Opere di dilettanti allo sbaraglio, di 
Cesarina Assolari, Rita Gotti, Maria Gange, Emanuela 
Valietti e Rita Facheris; la mostra di hobbistica di tutti i 
soci, augurandoci che in futuro partecipino altre perso-
ne. Ringraziamo tutti i Grassobbiesi e l’Amministrazione 
Comunale, in particolare l’Assessore alla Cultura per la 
disponibilità. A nome di tutti i Soci Hobbisti porgiamo gli 
auguri di Buone Feste e Felice Anno Nuovo.

Presidente Roviezzo Antonio

Per info: artehobby.grassobbio@gmail.com
Tel.340.5144871

Inaugurazione mostra fotografica: Il Parco del Serio nel 
comune di Grassobbio, del 9/11/2019

“Opere di dilettanti allo sbaraglio”, del 16/11/2019

I partecipanti alla gita di Verona, del 13/10/2019.
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A.S.D.  Tamburello Grassobbio 
Tanti anche quest’anno i motivi per 
cui essere contenti, o meglio anco-
ra, i risultati di valore, ottenuti dalla 
Società Tamburellistica del nostro 

paese. Fondata solo cinque anni fa dal presidente Gerry Te-
sta con il prezioso e indispensabile aiuto di un gruppo di col-
laboratori, il club neroverde sta ritagliandosi spazi di meritata 
notorietà grazie ai buoni piazzamenti ottenuti nei campionati. 
Il più rilevante è il quarto posto conquistato dalla squadra del-
le Allieve alla fase nazionale indoor di categoria, disputata nel 
mese di marzo a Riano (Roma) dopo aver vinto il campionato 
provinciale e quello regionale. Non meno validi, anzi, sono 
pure i lusinghieri risultati conseguiti dalle altre cinque forma-
zioni maschili e femminili schierate nei campionati zonali e 
in tanti tornei open (all’aperto) e indoor.  
Tutto questo per merito della validità del fruttuoso lavoro 
svolto dai tecnici, dalla preziosa collaborazione dei genitori 
delle ragazze/i, dal contributo disinteressato degli sponsor 
nel “sostenere” le spese per l’attività svolta, dall’Ammini-
strazione Comunale nel mettere a disposizione la palestra 
della scuola media per le gare indoor, e per la dedizione e 
le capacità del gruppo di oltre trenta ragazzi e ragazze che 
compongono le varie squadre neroverde.  Tre di questi e 
più precisamente le ragazze: Alice Testa, Camilla Donadoni 
e Ilaria Testa, hanno catturato gli interessi della Società di 
San Paolo d’Argon e nel 2020 faranno parte della rosa della 
squadra, che per il dodicesimo anno consecutivo disputerà 

il campionato di serie A 
open. Sino al prossimo 
mese di marzo tutte e tre 
continueranno, però, a 
vestire le maglie della no-
stra squadra disputando il 
1° girone della serie B in-
door femminile con le for-
mazioni di Ceresara(MN), 
Carianese (VR), Valgatara 
(VR) e Padova. L’esordio 
in campionato ci sarà do-
menica 1 dicembre a Val-
gatara. Lo stesso giorno 

inizieranno i campionati provinciali giovanili maschili e l’UST 
Grassobbio sarà al via con una squadra di Allievi e una di 
Giovanissimi.
La Società sta pure programmando l’attività open del 2020 
e oltre a cinque formazioni giovanili, per la prima volta 
parteciperà al campionato della serie D maschile con una 
squadra composta da diversi ragazzi del paese e da alcuni 
giocatori più esperti resisi disponibili per far crescere l’abili-
tà dei più giovani, ma anche l’interesse verso questo sport 
nel nostro paese. In attesa di avere a disposizione un cam-
po open, come negli ultimi due anni, anche nel 2020 per le 
gare dei campionati saremo costretti a chiedere ospitalità 
alla Società di Torre dè Roveri.                                   
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CORSO DI leTTuRA 
eSPReSSIVA
Novembre è stato un mese 
di nuovi incontri, accomuna-

ti dalla passione per la lettura. Alla Cascina Ghezzi 
si sono tenute quattro lezioni sulla lettura espres-
siva, condotte da Francesca Beni ed organizzate da 
Altre Stanze Teatro: un mini corso introduttivo alla 
lettura ad alta voce. Ha preso parte Anna, un’ inse-
gnante: “Vorrei imparare a leggere bene le storie ai 
miei alunni, sperando di poter creare un momento 
magico di ascolto”; Diana, impiegata, è venuta “per 
poter leggere la fiabe a Lorenzo, il mio nipotino” e 
Luisa, casalinga, perché “ho una bambina dislessi-
ca e mi piacerebbe leggerle dei libri che la appas-
sionino”. Qualunque sia il motivo per cui si desidera 
migliorare nella lettura … “rende così felici!”, Federi-
ca, insegnante… “quasi meglio del cinema”, Nicola, 

infermiere. Nel 2020 si ripeterà il corso di lettura e 
si avvierà un corso di dizione: fino a fine Gennaio si 
raccolgono le iscrizioni.
 
Per informazioni mandate una mail a: 
info.altrestanzeteatro@gmail.com                        

Altre Stanze Teatro

Partecipanti al corso di lettura espressiva

La Polisportiva Grassobbio sta 
continuando con successo la 
propria attività in ambito miniba-

sket e basket giovanile anche per la stagione 2019-
2020, come sempre con un occhio di riguardo ai più 
piccoli e al loro entusiasmo contagiante. La stagione 
corrente vede infatti il sodalizio giallo-blu impegnato 
in ben tre competizioni nel solco del Comitato CSI di 
Bergamo, ovvero i campionati “maghetti” (concen-
tramenti ludico-motori con mini-partite 3vs3), “esplo-
ratori“ (4vs4 per annate 2008 e seguenti) ed “In-
ventori” (5vs5 per annate 2006 e seguenti). Oltre al 
responsabile organizzativo Mario Esposti e al referente 
tecnico Onofrio Oscar Zirafi, lo staff ha accolto la new 
entry Terry Pezzotta, navigata ed arcinota istruttrice ed 
allenatrice della nostra provincia (nonché fondatrice 
della Pall. Ranica). Proseguono, inoltre, con profitto le 
collaborazioni con il GSB Bonate Sotto e l’Azzanese Ba-
sket Stezzano, realtà dove militano alcuni classe 2005 
residenti a Grassobbio. Nel frattempo il tanto auspi-
cato rifacimento del fondo in parquet della palestra di 
Via Don Giacomo Rossetti ha permesso di aumentare 
sensibilmente la qualità e la resa delle sedute di alle-
namento, soprattutto sotto il profilo tecnico. Un oriz-
zonte di crescita che si completerà – ovviamente – con 
l’inaugurazione del nuovo Palasport comunale, volano 
imprescindibile per un aumento dell’offerta sportiva ed 

un “ritorno all’ovile” di diversi ex-atleti (di varie annate), 
oltre che sicura attrattiva per nuovi utenti provenienti 
dai comuni limitrofi.  Tra le attività felicemente riconfer-
mate in seno alla Polisportiva c’è anche il pattinaggio 
artistico a rotelle, in svolgimento sempre presso la 
palestra della scuola primaria; le lezioni, adatte sia ai 
principianti che ad utenti esperti, si tengono martedì e 
giovedì dalle 15.30 alle 16.30 (prevista anche la possibi-
lità di un solo impegno settimanale). A disposizione di 
coloro che si volessero avvicinare alla disciplina vi sono 
due lezioni di prova in qualsiasi momento dell’anno, ol-
tre al noleggio gratuito dei pattini.
Nel medesimo impianto svolge i suoi allenamenti an-
che il gruppo di ginnastica artistica diretto dalle istrut-
trici Susanna ed Antonella: quella che propongono 
è una disciplina sportiva che insegna coordinazione, 
velocità, armonia, eleganza, sincronizzazione nei mo-
vimenti e mobilità articolare. In questo caso le lezioni 
si svolgono tutti i lunedì (dalle 15.30 alle 17.30) e i gio-
vedì (dalle 16.30 alle 18.30); le stesse sono rivolte a 
bambini/e e ragazzi/e dai 4 ai 17 anni di età, principianti 
compresi. Per gli amanti della competizione, infine, c’è 
anche la possibilità di partecipare a diverse gare nel 
corso dell’anno.
la Polisportiva augura un Sereno Natale ed un Fe-
lice Anno Nuovo ai propri atleti e alle rispettive fa-
miglie.

Polisportiva Grassobbio A.S.D. 
dal 1976

Cari concittadini,
é un anno ricco di eventi 
quello che si conclude e 
di seguito forniamo un 

breve resoconto. La stagione si é aperta a febbraio e marzo 
a Bergamo, con le personali di Picenni e Sartoretto, artisti 
premiati nel corso del 1° Festival dell’Arte di Sarnico del set-
tembre 2018. Dal 25 aprile al 1° maggio la Città di Verona ha 
accolto e patrocinato la 1ª mostra collettiva del ciclo Maestri 
Contemporanei 2019: ad aprire la serata scaligera lo show 
cooking di Alberto Ferrari, chef e fondatore di Ferrari Risto-
razione, accompagnato dalla degustazione dei vini della 
Cantina Torreggiani, tra le 100 più antiche del mondo. Qual-
che giorno di riposo e poi rotta per Cannes, dove abbiamo 
promosso, nel contesto storico del Suquet, la 2ª tappa di 
Maestri Contemporanei. Dal 10 al 25 maggio, in contempo-
ranea con il celebre Festival del Cinema, la patinata gemma 
della Côte d’Azur ha ospitato il nostro evento, inaugurato 
con il saluto del Console Generale d’Italia a Nizza, Raffaele 
De Benedictis, presente alla vernice della mostra.
A fine luglio 3° incontro con Maestri Contemporanei, orga-

nizzato con il Patrocinio della Provincia di Bergamo in Sala 
Manzù. Il 17 agosto Selvino ha accolto Italian Art Festival: 
più di 60 artisti hanno esposto per le vie del centro. Stra-
ordinaria partecipazione del pubblico e gran finale in sera-
ta nella piazza del Comune con le premiazioni e lo show 
cooking dello Chef Ferrari. Appuntamento a Salò, perla del 
Garda, il 12 e 13 ottobre: la Sala Domus ha ospitato la 4ª 
mostra Maestri Contemporanei. Mentre scriviamo, è in 
corso Italian Art Show, esposizione collettiva proposta dal 
6 al 21 dicembre in collaborazione con l’Istituto Italiano di 
Cultura di Monaco di Baviera, organo del Ministero degli 
Affari Esteri, che ha la finalità di promuovere l’Arte e la Cul-
tura Italiana. Pochi gli artisti selezionati, solo 20, che hanno il 
privilegio di partecipare all’evento più prestigioso dell’anno, 
un traguardo a lungo inseguito e finalmente raggiunto. Un 
pensiero speciale va a David, Eleonora, Simone, Valentina 
e a coloro che ci hanno aiutato, senza dimenticare l’Uomo 
Phaos 2019, il Sig. Virginio Luzzana, assidua presenza al no-
stro fianco, sempre prodigo di suggerimenti.

BuON NATAle e FelICe 2020

Associazione Culturale Phaos 



Indicazioni di PuBBlICA uTIlITÀ
Sito internet del Comune:

www.comune.grassobbio.bg.it

Nuovo numero unico del Comune Tel. 035/38434 - Fax 035/3843444

ORARI RICeVImeNTO SINDACO e ASSeSSORI

mANuel BeNTOGlIO
Sindaco
Ambiente, Commercio e Sport

GIANGReGORIO lOReNzA
Vice Sindaco
Assessore Istruzione, Cultura e Tempo Libero

ePIS eRmeNeGIlDO
Assessore Bilancio, Tributi, Società Partecipate e 
Servizi Sociali 

IuDICA GIOVANNI
Assessore Personale, Polizia Urbana, Viabilità e Trasporti

SORTI SImONeTTA 
Assessore Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici e 
Manutentivi

lunedì    dalle 15.00 alle 18.00
martedì   dalle 15.00 alle 18.00
Giovedì   dalle 15.00 alle 18.00
Sabato    dalle 10.00 alle 12.00

mercoledì dalle 16.30 alle 18.00
Giovedì   dalle 10.30 alle 12.00

mercoledì  dalle 16.30 alle 17.30

Giovedì    dalle 16.00 alle 18.00
Sabato    dalle 10.00 alle 12.00

lunedì su appuntamento
mercoledì dalle 17.00 alle 18.00

ORARI FARmACIe

FARmACIA BRIzzI
Via Colombo, 2 - Grassobbio
Tel. 035/525051
ORARI D’APeRTuRA:
Da lunedì a venerdì dalle 8.30 
alle 12.30 e dalle 14.45 alle 19.30
Sabato dalle 8.30 alle 12.30
Chiusa: sabato pomeriggio e 
domenica

FARmACIA 
SANT’AleSSANDRO SRl
Via Nullo, 13 - Grassobbio
Tel. 035/525788 
ORARI D’APeRTuRA:
Da martedì a sabato dalle 9.00 
alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00
Chiusa: domenica e lunedì

APeRTuRA Al PuBBlICO

BIBlIOTeCA a Palazzo Belli 
tel. 035/52.65.00

Lunedì 16.00 - 21.00   
Martedì 09.00 - 11.30   14.30 - 16.00
Mercoledì  14.30 - 18.30
Giovedì   09.00 - 11.30   13.00 - 15.00
Venerdì  14.30 - 18.30
Sabato  09.00 - 11.30   14.30 - 16.00 

uFFICIO DemOGRAFICI
tel. 035/384.34.61

Lunedì 10.00 - 12.30 
Martedì 10.00 - 12.30
Mercoledì  16.00 - 17.30
Giovedì   10.00 - 12.30
Sabato    9.00 - 12.00

PROTOCOllO - meSSI
tel. 035/384.34.66

Lunedì 10.00 - 12.30    
Martedì 10.00 - 12.30
Mercoledì  16.00 - 17.30 
Giovedì   10.00 - 12.30

uFFICIO CulTuRA, SCuOlA e 
TemPO lIBeRO - tel. 035/384.34.81

uFFICIO POlIzIA lOCAle e 
COmmeRCIO - tel. 035/384.34.71

uFFICIO RAGIONeRIA e TRIBuTI  
tel. 035/384.34.11

uFFICIO SeGReTeRIA 
tel. 035/384.34.68

uFFICIO SeRVIzI SOCIAlI 
tel. 035/384.34.91

uFFICIO TeCNICO uRBANISTICA
tel. 035/384.34.31

uFFICIO TeCNICO eCOlOGIA 
tel. 035/384.34.51

uFFICIO TeCNICO lAVORI PuBBlICI 
tel. 035/384.34.21

Lunedì 10.00 - 12.30    
Mercoledì  16.00 - 17.30

AmBulATORI DI IGIeNe PuBBlICA 
Si informa che al Distretto di Seriate gli ambulatori per prestazioni di igiene pubblica:
- Rilasceranno certificazioni medico-legali su appuntamento telefonando al numero 035/3235020 
  Lunedì, Martedì, Giovedì e Venerdì dalle ore 8.30 alle 12.00 e dalle 14.00 alle 16.00 e Mercoledì dalle 8.30 alle 12.00.
- Eseguiranno vaccinazioni su appuntamento telefonando al numero 035/3235029 Martedì e Giovedi mattina dalle 9.00 alle 12.00. 
  I bambini di età d’obbligo riceveranno un invito da parte del Distretto.

Altre informazioni sono presenti sul portale ASL


